

LA ÚLTIMA HORA

Un mes ... 2'25 Ptas.
Extranjero semestre ... 22' "
Número suelto ... 10 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES Olmos, 2
ADMINISTRACION: P. Cort, 29
Teléfono número 1.243

Palma de Mallorca. Miércoles 17 de Octubre de 1934.

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRER

Año XLI.—Núm. 12.711

DEL MOMENTO

Una buena disposición

Por el Alcalde accidental Sr. Ferrer, han sido dados órdenes a los veterinarios, inspectores y demás funcionarios y personal técnico que cuida del servicio de inspección de alimentos, para que con toda severidad controlen el comercio de leche y demás substancias alimenticias, proponiéndose perseguir y castigar implacablemente toda adulteración, campaña ésta que hemos de alentar por estimarla de suma conveniencia para el vecindario.

No ha faltado nunca a ninguna autoridad nuestro aplauso, nuestra sincera cooperación en todo cuanto haya tendido a la defensa del interés público.

Una de las cuestiones de esta índole que con más interés hemos comentado, ha sido la relativa al comercio de los alimentos.

Es esta una cuestión esencial, y toda la atención que la autoridad preste a ella es conveniente, y por mucha que sea nunca será excesiva. La alimentación es la cuestión primordial para todos.

Sen muchas las familias que por no contar con otros ingresos para atender a sus necesidades que un jornal o un sueldo reducido, viven en continuo agobio y toda alteración en el coste de la vida les causa verdadera extorsión.

El problema tiene aspectos diversos. Es una cuestión compleja que requiere una atención constante.

La autoridad no puede tolerar que los artículos de primera necesidad se coticen a precios superiores a los que económicamente deban regir, llegando cuando lo estime necesario a intervenir el mercado con sus competencias frenando al comercio libre.

Pero tanto interés como el fijar precios razonables para el comercio de artículos de primera necesidad, lo tiene evitar fraudes en la calidad o en la cantidad de los géneros que sean expendidos.

Porque, y eso lo hemos venido repitiendo hasta la saciedad, ¿de qué serviría fijar para los alimentos precios razonables, si luego el consumidor ha de sufrir una merma en la cantidad del género que adquiere?

Toda merma en la cantidad de los géneros que el consumidor adquiere, es un encarecimiento indirecto de la mercancía, y para garantía de los consumidores la autoridad municipal debería mantener en forma activa y constante una inspección encaminada a evitarlo.

Otro aspecto de esta cuestión, el más interesante, y al que afortunadamente se viene prestando atención desde hace algún tiempo por parte de la autoridad municipal, es el relativo a la calidad de los géneros alimenticios.

El comercio de un artículo en malas condiciones o adulterado, no solamente perjudica económicamente al consumidor sino que también constituye una amenaza contra la salud del consumidor.

Contra ere fraude toda energía de la autoridad es poca; toda medida de previsión es plausible. El Alcalde interino señor Ferrer, parece dispuesto a proseguir la plausible gestión que en este aspecto llevaron a cabo sus antecesores, y a tal efecto ha reiterado según nota que ayer facilitó a la prensa, severísimas órdenes a los veterinarios, inspectores y personal técnico y demás funcionarios que cuidan del servicio de inspección de alimentos, para que el control de la leche y demás substancias alimenticias se efectúe con rigor, persiguiéndose y castigándose implacablemente toda adulteración.

Como antes hemos dicho, en ninguna ocasión que la autoridad ha mostrado tales propósitos ha faltado nuestro aplauso alentador, ni hemos escatimado nuestro elogio a ninguna autoridad que respondiendo a tales propósitos haya actuado en tal cuestión con energía. Los intereses del vecindario, a los cuales debe siempre responder toda autoridad, reclaman esa gestión y esa energía.

Como antes hemos dicho son muchas las familias que viven a expensas de un jornal o de un sueldo modesto, y por tanto toda alteración que en una o en otra forma, directa o indirectamente, se provoque en el coste de la vida, es causa de agobio para quienes ajenas pueden atender sus necesidades. Al aplaudir y alentar los propósitos anunciados por la Alcaldía, reiteramos una vez más nuestro deseo de que se atiendan tan importante cuestión en sus varios aspectos, todos ellos de sumo interés para el consumidor.



EL PROCESO DE VIOLETTE NOZIERE. — El proceso de Violette Noziere, acusada de parricidio, ha continuado en París, ante los tribunales de Justicia. — Mme. Noziere, la madre de la parricida, durante su declaración (Express Foto).

NUESTROS COLABORADORES

CRONICA D E LONDRES

El Congreso General del Partido Laborista

Próximamente tendrá lugar el Congreso General del Labour Party, cuya influencia será decisiva en el inmediato curso de la política inglesa, para orientar e instruir a las grandes masas de opinión que siguen con visible interés en el Extranjero esta clase de problemas, vamos a dar referencia esquemática de lo que fué el último Congreso de los Trade Unions, verificado en Weymouth.

Digamos, ante todo, que estas reuniones tienen gran importancia, no solamente porque en ellas se concreta y define el pensamiento de las Trade Unions, agrupaciones obreras de una fuerza incontestable en Inglaterra, lo mismo por el número que por la calidad de los asociados, sino muy determinadamente en razón de la influencia que sus resoluciones y acuerdos tienen en la táctica y en la conducta del Labour Party.

La postura polémica y la actitud dialéctica de los más perspicuos dirigentes de las Trade Unions, a partir del Congreso que celebraron el pasado año, se caracterizan por la templanza y la moderación con que se producen, y por lo reflexivo y aquilatado de sus propósitos. Métodos de acción lenta, cautela grande en los empeños que se persiguen, sobriedad y realismo en las innovaciones de orden económico.

La famosa publicación laborista en forma de folleto, "Por el Socialismo y la Paz", que adquirió popularidad y tuvo resonancia en las filas del obrerismo inglés, por lo que respecta a la táctica de los trabajadores, fué en muchos aspectos combatida por Conley y por Citrini, presidente y secretario, respectivamente, del Congreso.

Se trató también en esta reunión general el candente problema de la dictadura, reprobándose en términos de gran energía la dictadura negra fascista; pero admitiendo como posible la del proletariado, en cuanto pudiese constituir el único medio, por un período limitado de tiempo, para lograr la socialización del Estado y destruir el régimen capitalista.

En cambio, ahora, en el Congreso de Weymouth, las Trade Unions acordaron "condenar cualquier clase de dictaduras, sean de derecha o de izquierda, sin distinción de matiz, finalidad u objetivo."

También fué objeto de empuñadas discusiones el tema de la huelga general considerada como medio de oponerse a la guerra en un país determinado como agresor.

Los debates fueron muy apasionados, a pesar de que la ponencia presentada era obra del Consejo general, al cual, en el anterior Congreso, a propuesta del entonces presidente, Mr. Walkden, se le encomendó esta tarea.

Sin descartar, en principio, que la huelga general puede ser utilizada en determinadas coyunturas como arma contra la guerra, se votó la confianza en el sistema de seguridad colectiva preconizado por la Sociedad de las Naciones y en las sanciones contra el agresor que dicho sistema implica.

Es de notar el sentido realista que predominó en todos los debates, quedando en completa minoría el criterio de los pacifistas sentimentales y de los demagogos políticos, quienes pretendían con fórmulas de un acusado extremismo, pero sin más valor que el puramente retórico y declamatorio, hacer frente a los graves y complejissimos problemas de orden social, haber frente.

Como ya hemos dicho más arriba, hemos querido dar con esta crónica al Extranjero una amplia información de los acuerdos del Congreso de los Trade Unions en Weymouth, no sólo por lo que significan y representan en sí mismas, sino también por lo que han de influir y pesar tales acuerdos en el próximo Congreso del Labour Party.

H. ROBERT SHANEY

(Reproducción prohibida).

ARTE CULINARIO

TERNERA A LA CANGREJERA

Este fino y delicado plato se prepara en tres tiempos:

Háganse cocer primeramente en corto hervor, los cangrejos, de los que se reservarán las colas y cuyos toráx triturados permitirán hacer una sabrosa mantequilla de cangrejos. Cúzanse, además, en agua salada, un manojo de puntas tiernas de espárragos. Prepárese después un ragout de ternera al modo de costumbre, bien sazonado de limón, perejil y bien mezclado con zanahorias, apio y puerros. Al jugo de este ragout añádate, al momento de hervir, las colas de los cangrejos y las puntas de los espárragos, juntamente calentados. Dispóngase la carne, cubierta de mantequilla de cangrejos, adornada con las colas y las puntas de los espárragos.

Así queda en disposición de servirse.

NUESTROS COLABORADORES

Espanoles de antaño

Con la Patria se está siempre, con razón o sin razón, como se está con el padre y con la madre.

Cánovas del Castillo.

De acuerdo el pueblo español con el espíritu patriótico que en el ambiente del Congreso flotaba desde aquella sesión memorable en la que el gran patriota catalán diputado demócrata don Juan Prim hasta el paroxismo a sus compañeros con su verbo cálido, en el que ponía toda su alma española, convenciendo a todos de la necesidad apremiante de ir a Africa a vengar los ultrajes inferidos a nuestra bandera sacrosanta, se declaró la guerra al Sultán de Marruecos y la reina Isabel II nombró al Conde de Lucena, don Leopoldo O'Donnell, Presidente entonces del Consejo de Ministros, General en jefe del Ejército expedicionario; organizándose tres cuerpos de ejército mandados por los generales Echagüe, Zarda y Ros de Olano; los tres de brillante historia militar y de acendrado patriotismo, habiendo incurrido en el lamentable o tal vez intencionado olvido, de no contar con la cooperación del invicto caudillo don Juan Prim, iniciador, promotor, alma y portadora de aquella empresa, cuyo talento militar, afán patriótico y altas dotes, nadie superaba y quizá muy pocos le igualaran.

Mal podía avenirse el espíritu caballeresco y el alma de soldado del joven Conde de Reus, con aquel malicioso olvido hijo de la envidia y de los celos mal reprimidos (como diríamos ahora); y absorbido por su fervor patriótico de servir y engrandecer a España donde hubiese honor que defender, peligro que compartir, o gloria que conquistar; y ante el dolor que le producía la ofensa a una bandera que enarboló triunfal en cien combates; se presentó enardecido el general en jefe solicitando el puesto de mayor peligro entre la tropa, si no se le consideraba con méritos para el mando de una unidad combatiente.

Entonces el General O'Donnell en cuya alma de soldado vibró la gallarda y patriótica altanería del caudillo catalán, sube pronto aquella omisión designando a D. Juan Prim para mandar el Ejército de reserva que se estaba organizando; mandando desempeñar poco tiempo por haber sustituido el general Echagüe que por enfermedad tuvo que cesar en el mando de su tropa.

Ya dijimos en otro artículo, que Cataluña en un alarde de glorioso patriotismo, mandó a Africa un nu-

trido batallón de voluntarios catalanes, que deseaban ser mandados y conducidos por el camino de la gloria, por su valiente paisano, el general "cristiano, bueno y valiente" como le llamaban los moros y los españoles; deseo que se convirtió en realidad destinándolos a su cuerpo de Ejército, previéndoles su caudillo que siempre los doctrinaria a los puestos de mayor peligro y fatiga, para su mayor gloria y honor.

Y desde aquel momento empezó a destacarse agigantándose la figura gloriosa de aquel caudillo, de conducta abnegada y valiente; así como la bravura de aquellos paisanitos suyos, que generosamente vertían su sangre por su patria España en representación y holocausto de su madre Cataluña.

Toda la jornada de Africa fué para Prim y sus soldados una efeméride de glorias de las que podría escribirse una historia; cada día de operaciones, cada marcha, cada evolución, cada movimiento culminaba en un hecho distinguido, en una proeza, o gesta heroica.

Próxima a las montañas Vad-Ras hay un montículo en cuyas inmediaciones se alzaban unas ruinas, que por su semejanza a un viejo castillo, los españoles le pusieron por nombre Castillejos y ahí fué precisamente uno de los principales teatros de operaciones (del glorioso caudillo catalán).

El general en jefe ordenó al general Prim que con sus once mil hombres de las tres armas de combate, se posesionara de las inmediaciones de Castillejos, donde esperaba el enlace de otras fuerzas que combinadas con las suyas, presentarían la batalla preparatoria para la marcha y toma de Tetuán.

Pero unos "pacos", de esos que antes abundaban en tierra de moros pero que ahora por regresión al salvajismo, abundan también en tierra de cristianos; molestaban constantemente al bravo caudillo catalán, sembrado la in paciencia y la inquietud entre sus filas.

Mas Prim siempre rápido en sus resoluciones, para remediar aquel paque ordenó a unas fuerzas exploradoras que desalojaran a los moros de sus posiciones; y estos que en un principio parecían replegarse, se retiraron prontamente y atacando en número tan considerable como inesperado a los españoles, los obligaron a batirse en retirada; contratiempo



UN PROCESO SENSACIONAL EN NUEVA YORK. — La Sra. de Vanderbilt ante los tribunales. — Un proceso sensacional tiene lugar actualmente en Nueva York. La pequeña Gloria Vanderbilt, una de las más ricas herederas del mundo es la causa inocente de esta controversia judicial entre su tía, la Sra. Harry Payne y su madre la Sra. O. Vanderbilt. La Sra. Payne, acusa a la madre de Gloria de "costumbres deplorables" y reclama a los tribunales, la custodia de la niña hasta su mayor edad. La Sra. de Payne y la pequeña Gloria Vandebilt llegando al Tribunal. (Express Foto)



ENTIERRO DE MR. LOUIS BARTHOU. — M. Lebrun, presidente de la República francesa, presidiendo el cortejo fúnebre. La comitiva camino de la Explanada de los Inválidos. (Express Foto)

Mañana jueves

ABRE SUS PUERTAS

CALZADOS YORK

CALZADOS YORK

Saluda al Público

Mallorquín

PELAIRES, 4

(Frente San Nicolás)

Teléfono 2844